
 

上海市烟草学会卷烟流通学组举办“百年双喜谈双喜”研讨会 

    上海卷烟厂新品“红双喜”向北方市场推出前夕，围绕如何“再铸百年红双喜的辉煌”这一课

题，卷烟流通学组召了“百年双喜谈双喜”品牌研讨会，(集团)公司营销部、贸易中心、有关部门的

部分会员，静安、徐汇、长宁、黄浦、浦东、铁路有限公司业务经理共20多人参加，共同围绕红双喜

的市场表现探讨其将来发展的规划。秘书长谢国琪莅会指导。 

    营销部白宇介绍了红双喜百年历史、品牌的发展情况，着重从品牌培育的角度来分析上海红双喜

整个品牌的发展前景。当前正在集中精力做好红双喜在北京、长春、呼和浩特、西安等北方7个城市的

上市推介准备工作。 

    贸易中心吴亚军介绍了上海红双喜市内销售情况并提出巩固和扩大其市场份额的看法。他说，自

1999年以来上海市内卷烟销售量稳步上升，红双喜在上海卷烟的销售量也始终保持在35%左右。从销售

情况来看，上海红双喜整体表现还令人满意，但从消费者反馈信息来看，红双喜的美誉度在消费者心

目中有所下降。就现状而言，目前最主要的工作就是要巩固原有市场份额、加强渠道要货指导和增强

区域之间的合理摆布，以及做好品牌的网点陈列与维护。另外为红双喜品牌档次上移做好准备工作。 

    与会会员及业务经理对红双喜品牌的策划、培育、推广、维护都积极献言献策。长宁葛素琴说，

在长宁卷烟市场上，75.77%的业态都经营红双喜，这个品牌已经成为上海工薪阶层普遍消费的卷烟，

而在宾馆与高档酒店的商品部里，却不太受欢迎。她建议精品红双喜可改版成“喜庆版红双喜”，而

不是“婚庆版红双喜”。因为“喜庆版红双喜”，可用于任何中国传统节日，或喜庆、快乐的场合，

如孩子满月、老人寿辰等，而“婚庆版红双喜”太局限适用的场所。松江王碧月、凌家旺说红双喜品

牌在上海郊区销量有所上升，说明农村的需求在扩大，应当在便利店里多铺货。这个价位的消费者很

容易见异思迁，吸烟时更注重心理感受，因此要了解消费者的心理，迎合消费者的喜好，才能做好品

牌的培育与推广。静安王伟荣说:百年红双喜的精髓是其不断创新的进取。上海有很多行业都有自己的

百年品牌，为什么相当一部份风光不再了呢?主要是这些品牌没有注入新的内涵，任何品牌只有与时俱

进，不断创新就能保持旺盛的品牌魅力，才能继续活跃在市场上。黄浦齐米嘉、浦东谢振敏认为红双

喜其档次己经从十多年前的中高定位下滑到中低档次，成为大众化消费品。我们应该借鉴兄弟企业以

满足多层次消费者需求为目标，才能使这一品牌真正做好做大。 

    贸易中心蔡曙沧认为，对红双喜品牌培育要加强系统性研究，要从消费者心理入手，洞察消费者

心理从而加强对市场现状的分析研究;策划推广要注意区域间的文化差异;要贴近市场，改变工作作

风，从经验与理论结合的层面进行策划推广，就一定能够再创红双喜新的辉煌。 

    红双喜品牌的培育、推广与维护工作在卷烟销售领域己经引起各个层面的高度重视与关注，使百

年双喜焕发时代青春是营销部、贸易中心领导一直思考的课题。卷烟流通学组为把这次研讨会开成一

个高质量的品牌研讨会，要求与会人员积极准备。长宁、徐汇、松江、黄浦、静安等单位会员事先专

门组织业务人员共同诊断红双喜的市场表现作了充分的准备，使这次研讨会达到了预期的目的，取得

了很好的效果。 

    烟草学会秘书长谢国琪充分肯定了这次红双喜品牌研讨会所取得的成果。他说，今天的研讨会听

到许多来自市场的声音，真知灼见，很受启发。集团公司与烟草学会打算就红双喜品牌的发展开展一

次大型的跨学科研讨会，研讨红双喜品牌如何从区域性品牌走向全国性品牌;如何看待红双喜品牌存在

的危机和挑战。要集思广益，为红双喜品牌的发展和维护提出创新思路和宝贵意见。卷烟流通学组做



了大量的准备工作，开了一个成功的品牌研讨会。希望流通学组把品牌研讨的内容汇总整理出来送给

有关部门参考，为科研、生产、经营一线服务。同时，又是跨学科学术研讨的一份很好的材料。 

                                                (流通学组胡雅萍供稿) 
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